EDITORIAL

Nuestra lucha no permite canjeos

Lo venimos repitiendo sin cesar. La guerra, entiéndase blen, la guerra contra el fascismo es pródiga en los más píntorescos acontecimientos. Y así como somos contrarios a toda fórmula de paz, mejor dicho de ingerencia extranjera, que reste un ápice tan solo a la savia revolucionaria de que está poseida la lucha por virtud del Ejército Revolucionario del Pueblo, así también abominamos de cuantas maniobras, medios e intentos se hagan para el canjeo de prisioneros.

Pero decíamos que la guerra, que los militares y otros que no lo son aunque merecian serlo creen hacer, era pródiga en hechos que reflejan claramente la consistencia antifascista de quienes los practican.

Se establece el canjeo de prisioneros; se cotiza la personalidad de D. Fulano o D. Perengano que se halla encarcelado por los fascistás y se les ofrecen uno, dos, cien prisioneros a cambio de libertarlo, que después son los primeros que indicarian los sitios más vulnerables de nuestras filas o los lugares donde su depravado instinto criminal hallase más propicios para arrojar su metralla assesina.

Ni que decir tiene que todo esto se hace a espaldas del pueblo y de los soldados que componen su Ejército Revolucionario. Por ello es doblemente indigno y censurable. De esta guisa, estamos viendo a los numerosos fascistas que todavia quedan por la retaguardia, entregarse voluntariamente a los grupos de investigación, en la seguridad de que van a encontrar mejor suerte. Y en este orden, cuanto mayor fuese el grado de tiranía, de explotación, de desafección al régimen que pesara sobre el voluntario reciuso, tanto más tenía asegurada su suerte y su libertad.

Qaienes piensan en ello, no merecen sino la sanción más severa por su espiritu cobarde, en el cual solo anida tras el canjeo, la más infame de las tralciones: la de canjearse por si mismo, cuando a sus propósitos convenga, llevando al enemigo todos cuantos datos precise para intentar la victoria que jamás podrá conseguir. Y forzoso será decir que en esta danza de los cambios y los tratos, juega un principalisimo papel la benemérita Cruz Roja Internacional, que, pasándose de humanitaria, pletende imponer el canje, sirviendo ademas al fascismo de vehículo seguio e inviolable de quién sabe cuantos propósitos criminales.

Además de cuanto en el orden combativo presupone este desleal intento de intercambiar los hombres cual si se tratase de sendos sacos de judias, hay otros motivos de orden moral, por los cuales velamos en todo momento y que nunca permitiremos sean consumados en perjuicio de la Revolución española. Intentar tan solo este trasiego indigno de hombres, significa que existe el decidido propósito de prolongar la guerra sangrienta y dolorosa que tantos sacrificios y lágrimas cuesta al puebio español, hasta no sabemos qué limítes ni qué condiciones. No hay que olvidar que nuestra guerra no puede ser nunca una guerra comercial como todas lo fueron y como se pretende también que ésta sea. Nuestra lucha es la Revolución del Pueblo frente a la tirania, a la explotación, a la injusticia, hállese donde se halle. Que hoy es necesario aplastar al fascismo nadie lo niega. Pero que gulados de unos estúpidos sentimientos "humanitarios" se pretenda crear la clase de los "intercambiables", a espaldas del pueblo, y en perjuicio del pueblo, eso no podemos consentirlo. Porque estamos hartos de leer que tal o cual personaje de campanillas, ha logrado evadirse del campo faccioso y atravesar la frontera. Inmediatamente, se nos ocurre preguntar ¿cuántos hombres habrá costado este figurón o qué nueva traición se estará tramando?

Hay que ser leales. Y la lealtad exige que nadie, por muy elevado que esté, se olvide de que hay un pueblo que iucha, que sutre y que ansia terminar con esta guerra en la cual tiene cifrada su libertad. Preguntad al pueblo, pedidle su opinión respecto a los propósilos que denunciamos y veré s como una ola de indignación os azota el rostro que enrojecerá de vergüenza, si es que todavia poseeis la virtud de ruborizaros. Vuestro intento es vano porque el pueblo está prevenido. Es guerra sin cuartel, la presente; revolución justiciera que enardece y alimenta los pechos con la llama esperanzada de la Libertad. Por ello, cuando frente al crimen, al terror, al más horrible asesinato colectivo se airean unos equivocos sentimientos de humanidad, todo el dolor de nuestros pechos, todos los corazones resecos de las madres que perdi ron a sus hijos, de los huérfanos, de quienes sufren bien directamente el uolor de esta guerra, se alzarán contra vosotros y maldecirán de vuestro intento, porque con el se pretende establecer una traición permanente, una vergonzosa diferencia de clases que el pueblo español, con su elevado instinto de justicia ha de anular para convertirlas en una sola: la de los productores.

Después de nuestro último Pleno Regional

La C. N. T. y los Bancos de Crédito e Intercambio

Ha terminado sus tareas el Pleno Regional de Sindicatos reurido para discutir el Orden del Dia del Pleno Nacional que actualmente se celebra en Valencia.

Se han resuelto en él problemas de gran importancia para la revolución que se está operando en lo más profundo de la vida española

Pero así como en orden interno se han suscitado buen número de problemas que requerían una solución urgente, no podía escapar al agudo espíritu constructivo y renovador de la C. N, T. aquéllos asuntos que en orden externo son también de competencia revolucionaria y como tales, de los hombres de la C. N. T. Uno de estos problemas es el de la organización de un sistema económico, completamente nuevo, que posibilite el desarrollo de las organizaciones colectivas de la Revolución española. Pero sobra el preámbulo.

He aquí el texto de la ponencia que aprobada en Pleno Regional de la organización confederal, se somete a la consideración de la organización toda reunida en su Pleno Nacional.

"Al desaparecer el predominio capitalista en todos los organismos reguladores de la economía española por el desquiciamiento absoluto de todo el aparato económico burgués, hemos de pensar en crear el organismo económico que ha de sustituir revolucionariamente a todo lo organizado en este sentido por el sistema capitalista.

No puede tratarse, pues, de la organización de nuevos Bancos para satisfacer únicamente las necesidades de circulación de la riqueza estrictamente confederal, pues esto presupone el mantentmiento de toda la organización bancaria que, por circunstancias que no hay que citar, queda todavia en pié. Por el contrario, ha de procurarse crear el aparato económico revolucionario que tenga suficiente capacidad por si mismo para desplazar por completo del panorama español a la antigua organización económica y financiera de la burguesia,

Por todo esto, la Ponencia nombrada en el Pleno, presenta el siguiente Dictamen:

Punto 8,º del Orden del dia a discurir en el Pieno Nacional de Regionales del 15 de Abril de 1987.

Que dice: «De rechazarlo, ¿cómo estructuraremos la concentración de la economía confederal»?

El Pieno de Aragón rechazó los puntos 6 y 7, por tanto vamos a contestar al interrogante: ¿Cómo estructurar la concentración de la economía confederal?

Más lógico sería preguotar: «Cómo estructurar la circulación de la economía confederal?

Lo congruente es partir de un principio, que no puede mantenerse una idea rígida sino al contrario; flexible, adaptable a cada realidad regional.

Nuestra realidad, agrícola en su mayor parte, tiene característica tal que la vida económica tiene sus centros vitales en las comarcas.

Paralelo a las oficinas de relación, control; estadística debe existir la comisión de finanzas como una parte integrante más de los Comités Comarcales de Colectividades ya que en las Colectividades radica el 80 % de la riqueza de Aragón.

Estas comisiones comarcales de finanzas tienen su nexo para su control y dirección de acuerdo con las comisiones comarcales, con la oficina de finanzas regional y las regionales a su vez desempeñarán identico con la oficina nacional.

Una denominación que interpretaria exactamente la función del nuevo órgano económico es: CREDITO E INTERCAMBIO AGRI-COLA E INDUSTRIAL. Una central de España. Oficinas regionales, Oficinas en cada comarca.

El capital inicial debe ser, aun a costa de sacrificios, aportado por las Federaciones de industria, Sindicatos, Comités Regionales, y Colectividades en vez de ser por aportación del capital privado o del Estado.

Un orígen u otro es problema sustantivo. En el primer caso la organización total es dirigida y orientada por los trabajadores; en el segundo la acción intervencionista del Estado ahogaría toda iniciativa y desvirtuaría su contenido moral y solidario.

El esquema de abajo arriba es:

OFICINA COMARCAL.

Créditos a largo y corto plazo a Colectividades sobre cosecha y producción; compensación de mercaderías entre los pueblos de la comarca; cnentas corrientes con consejos Municipales y Colectividades.

OFICINA REGIONAL.

Créditos a Comités Comarcales agrícolas e industriales.

Compensación comarcal de mercaderías, cuentas corrientes comarcales.

OFICINA NACIONAL.

Reservas, compensación regional y nacional; dirección-Consejo de Administración, control y estadística.

La regiamentación, de acurrdo con un sistema Federativo moral con el nuevo concepto económico.

Preferimos, si nuestra idea es aceptada, se plantee en otro Pleno; enviándose por el Comité Nacional a las Regionales y éstas a su vez a las Comarcales, un proyecto lo más definido posible para su aprobación definitiva.

Por la Ponencia,

Servet Martinez Adolfo Arnal, E. Gonzalvo, Horacio Ferrer y José Mur.

Alcañiz, 12 de Abril de 1987.

CULTURA Y ACCION se repar:

Página 2

Añ

POR LOS PUEBLOS DE ARAGON

Quien abusando de la confianza que los trabajadores le otorgan, pretende erigirse en nuevo amo o imponer su política de partido, no puede permanecer un minuto más al lado de los trabajadores.

DESDE LA PUEBLA DE HIJAR

Al paso por Cataluña

En el reciente viaje realizado por la Comarca catalana, me doy cuenta de los vergonzosos precios que venden los artículos de primera necesidad.

Trabajadores, para nada sirve nuestro esfuerzo, y para nada sirve tampoco el que nuestros hermaros mueran en los frentes en defensa de nuestra libertad; pues mientras estos trabajadores luchan en los frentes, nuestros hijos no pueden comer en la retaguardia.

En el poco tiempo que pasé en Cataluña, me di cuenta de que en las colas que se formaban para la adquisición de estos artículos de primera necesidad, un noventa por ciento, no eran compañeras de trabajadores, observando por el contrario, que eran en su mayoria compañeras y muchachas de los emboscados fascistas.

Daos cuenta trabajadores de lo que hacen estos comerciantes; la mayor parte de ellos, por no decir todos, son fascistas encubiertos, y son los dueños de todos los productos de primera necesidad,

Aun que se dice que todo está controlado, yo pregunto: ¿Quién son los
que llevan este control? Esto es lo que
tenemos que averigüar, poniendo compañeros que estén capacitados y que se
hagan responsables de todo cuanto
ocurra, y para mas garantía, todas las
organizaciones deben hacerse responsables y de los compañeros que desempeñen cargos en Consejos o Comités,
sean de la ideología que sean.

Trabajadores de la vanguardia y de la retaguardia. Que importa que un compañero gane 10 o 15 pesetas, si para mantener a su compañera y dos o tres hijos que pueda tener, ha de verse más apurado que cuando ganaba seis pesetas dado el alza injustificada de las subsistencias?. Y no es esto solo; hay más. Antes un metro de tela de cierto género se adquiría al precio de 0'80 pesetas, y hoy cuesta 1'50 pesetas metro Si tales abusos se ven y se toleran, ¿para qué hacemos la revolución? para que sigan comiendo los parásitos, los explotadores y trabucaires que van filtrándose en los mejores puestos y de más seguri-

¡Trabajadores! Hay que terminar con todos estos traidores de la retaguardia. MANUEL AMIGO

stlavy clustenipicost

Hacia la Alianza Revolucionaria

Los emboscados de siempre, los políticos y pescadores de río revuelto parece que traman algo sucio con objeto de que las dos grandes centrales sindicales no lleguen a una inteligencia. El diario Heraldo de Madrid que en la actualidad no representa nada ni en el frente ni en la retaguardia en beneficio del pueblo que pone toda su abnegación, sacrificio y vida al servicio de la nueva humanidad, se interesa mucho para que la alianza revolucionaria no llegue a efecto, y tiene el cinismo de decir que pretendemos romper el frente antifascista, al querer tomar esta actitud. Y ahora me pregunto yo: ¿Es que todavía hay quien cree que los trabajadores somos de fácil dominio por los embaucadores de profesión? Pues se equivoca quien así opine. Nosotros concebimos que la alianza es el factor que acelerará el triunfo sobre el fascismo, y consolidará la revolución. Si los colaboradores de ese diario persiguen aspiraciones partidistas o particulares y creen que sus promesas todavía harán eco en las masas, se hallan en un lamentable absurdo, pese a quien pese, no nos estancaremos en nuestro camino por que estamos percatados de los fines que se persiguen. La alfanza revolucionaria debe ser un hecho urgente para seguir su cauce progresivo; y uno de los objetivos que deben llevarse a efecto es la depuración de las dos sindica es, pues ejemplo tenemos de lo ocurrido en un pueblo de una comarca levantina donde los emboscados llevaron a cabo un hecho lamentable y debemos impedir que esto vuelva a ocurrir.

Trabajadores de la C.N.T. y la U.G.T.; hermanos de esclavitud y miseria: Sellemos en nuestros corazones la unión que nos llevará a la conquista de nuestras justas aspiraciones. Y no olvide "Heraldo de Madrid" que su política está pasada de moda.

JOSE POU MARTIN

FEDERACION REGIONAL DE COLECTIVIDADES DE ARAGON

A todas las colectividades de Aragón: Camaradas, debido a la acumulación de múltiples e interesantes problemas planteados, nos vemos precisados a convocaros a un pleno regional de comarcales que se celebrará en Caspe, el día 23 del mes en curso a las diez de la mañana, en el local del Sindicato de la C. N. T. (Alta, 4) y bajo el siguiente orden del día;

- 1.º Revisión de credenciales
- 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º Informe verbal del Comité Regional.
- 4.º Habiéndose constituído un Banco Nacional que entrega a los pueblos sumas equivalentes que se expresan en garantia, ¿se estima que tal proceder es conveniente?. Este Banco presta estas sumas con un interés de un 4'25 por 100.
- 5.º Después del tiempo que llevamos actuando hemos constatado que este Comité no puede desenvolverse económicamente tal como necesita. ¿Qué medidas hemos de adoptar para correjirlo?
- 6.º Asuntos generales.

....

Esperando que comprenderéis la importancia del mismo, os rogamos encarecidamente vuestra asistencia.

Con saludos revolucionarios se despide de vosofros por la ederación. EL SECRETARIO.

¿DONDE ESTAS JUYENTUD?

Desde los primeros dias que se inició el movimiento cierical-fascista, a la juventud española dió muestras de una moral combativa tan elevada, que su heroísmo nos hizo concebir bellas esperanzas en un triunfo no lejano.

Pero esas masas pletóricas de entusiasmo y animadas constantemente por una ansia de redención, han ido perdiendo día tras día, aquella virilidad de espartanos luchadores, en apasionamientos de partido unos, en animadores de juergas y francachelas, otros, y el resto, en lugar de superarse, han quedado estancandos en una modorra, estúpida que de jovenes no tienen mas que sus pocos años.

No, juventud; tú como Prometeo sacudirás las cadenas que te aprisionan para alejar la somuolencia que embota tu pensamiento y te imposibilita para que puedas ver claramente la verdad trágica, el trance doloroso que está viviendo el proletariado ibérico.

Reacciona nuevamente, haz sonar tu voz, y a tu hermano, si lo tienes, a tu amigo o compañero, liámale para que como el resto de sus hermanos de clase se preste a la batalla final, con más fuerzas, con más bríos, que en los primeros momentos de lucha.

Piensa, joven querido, que el mundo trabajador tiene en si cifradas todas sus esperanzas; percátate del concepto que sobre nosotros emisitada, si por negligencia u abandono liegara a eclipsarse la AURORA DE LIBERACION que brilla en el horizonte de nuestra rebelde España, heraido de una vida sin justicia.

Ten presente que para apiastar el triunfo que nos sonrie en fecha no lejana, el capitalismo internacional, representado por la apocalipsis fascista ha invadido nuestra querida tierra, con la escoria inmunda de ejércitos mercenarios, detritus de toda la descomposición del "dios" dinero, que se debate en los estertores de la munera.

Abandona los bailes, aléjate del café o del bar, huye de la charca pestilente de la prostitución y maldice a quien concurra y fomente este vil y repugnante vicio y empuña el arado y rotura la tierra de nuestros campos para la nueva cosecha; coje el pico y frente a la traición abre las triacheras para contener el avance de la chusma encanallada que amenaza destruirte junto con los tuyos e implantar su régimen de odio y terror.

En las horas de ocio acude al sindicato, al ateneo o a otros centros de cultura, y nutre tu cerebro del manantial cristalino de los libros que en ellos hallarás. Conseguirás hacerte hombre libre y superarte de todos los perjuicios que te legó una sociedad hipócrita y ruín, sostenida por el victo y el crimen.

IVIVA LA REVOLUCION SOCIALI
Miguel FANTOVA

EDITORIAL

Nuestra lucha no permite canjeos

Lo venimos repitiendo sin cesar. La guerra, entiéndase blen, la guerra contra el fascismo es prédiga en los más pintorescos acontecimientos. Y así como somos contrarios a toda fórmula de paz, mejor dicho de ingerencia extranjera, que reste un ápice tan solo a la savia revolucionaria de que está poseida la lucha por virtud del Ejército Revolucionario del Pueblo, así también abominamos de cuantas maniobras, medios e intentos se hagan para el canjeo de prisioneros.

Pero decíamos que la guerra, que los militares y otros que no lo son aunque merecian serlo creen hacer, era pródiga en hechos que reflejan claramente la consistencia antifascista de quienes los practican.

Se establece el canjeo de prisioneros; se cotiza la personalidad de D. Fulano o D. Perengano que se halla encarcelado por los fascistas y se les ofrecen uno, dos, cien prisioneros a cambio de libertarlo, que después son los primeros que indicarían los sitios más vulnerables de nuestras filas o los lugares donde su depravado instinto criminal hallase más propicios para arrojar su metralla asesina.

Ni que decir tiene que todo esto se hace a espaldas del pueblo y de los soldados que componen su Ejército Revolucionario. Por ello es doblemente indigno y censurable. De esta guisa, estamos viendo a los numerosos fascistas que todavia quedan por la retaguardi;, entregarse voluntariamente a los grupos de Investigación, en la seguridad de que van a encontrar mejor suerte. Y en este orden, cuanto mayor fuese el grado de tiranía, de explotación, de desafección al régimen que pesara sobre el voluntario recluso, tanto más tenía asegurada su suerte y su libertad.

Qaienes piensan en ello, no merecea sino la sanción más severa por su espiritu cobarde, en el cual solo anida tras el canjeo, la más infame de las tralciones: la de canjearse por si mismo, cuando a sus propósitos convenga, llevando al enemigo todos cuantos datos precise para intentar la victoria que jamás podrá conseguir. Y forzoso será decir que en esta danza de los cambios y los tratos, juega un principalísimo papel la benemérita Cruz Roja Internacional, que, pasándose de humanitaria, p.etende imponer el canje, sirviendo ademas al fascismo de vehículo seguio e inviolable de quién sabe cuantos propósitos criminales.

Además de cuanto en el orden combativo presupone este desleal intento de intercambiar los hombres cual si se tratase de sendos sacos de judias, hay otros motivos de orden moral, por los cuales velamos en todo momento y que nunca permitiremos sean consumados en perjuicio de la Revolución española. Intentar tan solo este trasiego indigno de hombres, significa que existe el decidido propósito de prolongar la guerra sangrienta y dolorosa que tantos sacrificios y lágrimas cuesta al puebio español, nasta no sabemos qué limites ni qué condiciones. No hay que olvidar que nuestra guerra no puede ser nunca guerra comercial como todas lo fueron y como se pretende también que ésta sea. Nuestra lucha es la Revolución del Pueblo frente a la tirania, a la explotación, a la injusticia, hállese donde se halle. Que hoy es necesario aplastar al fascismo nadie lo niega. Pero que guíados de unos estúpidos sentimientos "humanitarios" se pretenda crear la clase de los "intercambiables", a espaldas del pueblo, y en perjuicio del pu:blo, eso no podemos consentirlo. Porque estamos hartos de leer que tal o cual personaje de campaniilas, ha logrado evadirse del campo faccioso y atravesar la frontera. Inmediatamente, se nos ocurre preguntar ¿cuántos hombres habrá costado este figurón o qué nueva traición se estará tramando?

Hay que ser leales. Y la lealtad exige que nadie, por muy elevado que esté, se olvide de que hay un pueblo que jucha, que sutre y que ansía terminar con esta guerra en la cual tiene cifrada su libertad. Preguntad al pueblo, pedidle su opinión respecto a los propósi os que denunciamos y veré s como una ola de indignación os azota el rostro que enrojecerá de vergüenza, si es que todavia poseeis la virtud de ruborizaros. Vuestro intento es vano porque el pueblo está prevenido. Es guerra sin cuartel, la presente; revolución justiciera que enardece y alimenta los pechos con la llama esperanzada de la Libertad. Por ello, cuando frente al crimen, al terror, al más horrible asesinato colectivo se airean unos equivocos sentimientos de humanidad, todo el dolor de nuestros pechos, todos los corazones resecos de las madres que perdi ron a sus hijos, de los huérfanos, de quienes sufren bien directamente el uolor de esta guerra, se alzarán contra vosotros y maldecirán de vuestro intento, porque con el se pretende establecer una traición permanente, una vergonzosa diferencia de clases que el pueblo español, con su elevado instinto de justicia ha de anular para convertirlas en una sola: la de los productores.

Después de nuestro último Pleno Regional

La C. N. T. y los Bancos de Crédito e Intercambio

Ha terminado sus tareas el Pleno Regional de Sindicatos reurldo para discutir el Orden del Dia del Pleno Nacional que actualmente se celebra en Valencia.

Se han resuelto en él problemas de gran importancia para la revolución que se está operando en lo más profundo de la vida española

Pero así como en orden interno se han suscitado buen número de problemas que requerían una solución urgente, no podía escapar al agudo espíritu constructivo y renovador de la C. N. T. aquéllos asuntos que en orden externo son también de competencia revolucionaria y como tales, de los hombres de la C. N. T. Uno de estos problemas es el de la organización de un sistema económico, completamente nuevo, que posibilite el desarrollo de las organizaciones colectivas de la Revolución española. Pero sobra el preámbulo.

He aqui el texto de la ponencia que aprobada en Pleno Regional de la organización confederal, se somete a la consideración de la organización toda reunida en su Pleno Nacional.

"Al desaparecer el predominio capitalista en todos los organismos reguladores de la economia española por el desquiciamiento absoluto de todo el aparato económico burgués, hemos de pensar en crear el organismo económico que ha de sustituir revolucionariamente a todo lo organizado en este sentido por el sistema capitalista.

No puede tratarse, pues, de la organización de nuevos Bancos para satisfacer únicamente las necesidades de circulación de la riqueza estrictamente confederal, pues esto presupone el mantenimiento de toda la organización bancaria que, por circunstancias que no hay que citar, queda todavia en pié. Por el contrario, ha de procurarse crear el aparato económico revolucionario que tenga suficiente capacidad por si mismo para desplazar por completo del panorama español a la antigua organización económica y financiera de la burguesia,

Por todo esto, la Ponencia nombrada en el Pleno, presenta el siguiente Dictamen:

Punto 8.º del Orden del dia a discuir en el Pleno Nacional de Regionales del 15 de Abril de 1957.

Que dice: «De rechazarlo, ¿cómo estructuraremos la concentración de la economía confederal»?

El Pieno de Aragón rechazó los puntos 6 y 7, por tanto vamos a contestar al interrogante: ¿Cómo estructurar la concentración de la economía confederal?

Más lógico sería preguntar: «Cómo estructurar la circulación de la economía confe-

Lo congruente es partir de un principio, que no puede mantenerse una idea rígida sino al contrario; flexible, adaptable a cada realidad regional.

Nuestra realidad, agrícola en su mayor parte, tiene característica tal que la vida económica tiene sus centros vitales en las comarcas.

Paralelo a las oficinas de relación, control; estadística debe existir la comisión de finanzas como una parle integrante más de los Comités Comarcales de Colectividades ya que en las Colectividades radica el 80 % de la riqueza de Aragón.

Estas comisiones comarcales de finanzas tienen su nexo para su control y dirección de acuerdo con las comisiones comarcales, con la oficina de finanzas regional y las regionales a su vez desempeñarán idéntico con la oficina nacional.

Una denominación que interpretaria exactamente la función del nuevo órgano económico es: CREDITO E INTERCAMBIO AGRI-COLA E INDUSTRIAL. Una gentral de España. Oficinas regionales, Oficinas en cada comarca.

El capital inicial debe ser, aun a costa de sacrificios, aportado por las Federaciones de industria, Sindicatos, Comités Regionales, y Colectividades en vez de ser por aportación del capital privado o del Estado.

Un orígen u otro es problema sustantivo. En el primer caso la organización total es dirigida y orientada por los trabajadores; en el segundo la acción intervencionista del Estado ahogaría toda iniciativa y desvirtuaría su contenido moral y solidario.

El esquema de abajo arriba es:

OFICINA COMARCAL.

Créditos a largo y corto plazo a Colectividades sobre cosecha y producción; compensación de mercaderías entre los pueblos de la comarca; cnentas corrientes con consejos Municipales y Colectividades.

OFICINA REGIONAL.

Créditos a Comités Comarcales agrícolas e industriales.

Compensación comarcal de mercaderías, cuentas corrientes comarcales.

OFICINA NACIONAL.

Reservas, compensación regional y nacional; dirección-Consejo de Administración, control y estadística.

La reglamentación, de acuerdo con un sistema Federativo moral con el nuevo concepto económico.

Preferimos, si nuestra idea es aceptada, se plantee en otro Pleno; enviándose por el Comité Nacional a las Regionales y éstas a su vez a las Comarcales, un proyecto lo más definido posible para su aprobación definitiva.

Servet Mertinez Adolfo Arnal, E. Gonzalvo, Horacio Ferrer y José Mur.

Alcañiz, 12 de Abril de 1987.

Por la Ponencia,

CULTURA Y ACCION se reparte completamente gratia

POR LOS PUEBLOS DE ARAGON

Quien abusando de la confianza que los trabajadores le otorgan, pretende erigirse en nuevo amo o imponer su política de partido, no puede permanecer un minuto más al lado de los trabajadores.

Al paso por Cataluña

BESKOUGH V ADMINISTRACIONS

En el reciente viaje realizado por la Comarca catalana, me doy cuenta de los vergonzosos precios que venden los artículos de primera necesidad.

Trabajadores, para nada sirve nuestro esfuerzo, y para nada sirve tampoco el que nuestros hermavos mueran en los frentes en defensa de nuestra libertad; pues mientras estos trabajadores luchan en los frentes, nuestros hijos no pueden comer en la retaguardia.

En el poco tiempo que pasé en Cataluña, me di cuenta de que en las colas que se formaban para la adquisición de estos artículos de primera necesidad, un noventa por ciento, no eran compañeras de trabajadores, observando por el contrario, que eran en su mayoria compañeras y muchachas de los emboscados fascistas.

Daos cuenta trabajadores de lo que hacen estos comerciantes; la mayor parte de ellos, por no decir todos, son fascistas encubiertos, y son los dueños de todos los productos de primera necesidad,

Aun que se dice que todo está controlado, yo pregunto: ¿Quién son los que llevan este control? Esto es lo que tenemos que averigüar, poniendo compañeros que estén capacitados y que se hagan responsables de todo cuanto ocurra, y para mas garantia, todas las organizaciones deben hacerse responsables y de los compañeros que desempeñen cargos en Consejos o Comités, sean de la ideología que sean.

Trabajadores de la vanguardia y de la retaguardia. Que importa que un compañero gane 10 o 15 pesetas, si para mantener a su compañera y dos o tres hijos que pueda tener, ha de verse más apurado que cuando ganaba seis pesetas dado el alza injustificada de las subsistencias?. Y no es esto solo; hay más. Antes un metro de tela de cierto género se adquiria al precio de 0'80 pesetas, y hoy cuesta 1'50 pesetas metro Si tales abusos se ven y se toleran, ¿para qué hacemos la revolución? para que sigan comiendo los parásitos, los explotadores y trabucaires que van filtrándose en los mejores puestos y de más seguri-

¡Trabajadores! Hay que terminar con todos estos traidores de la retaguardia.

alsays of commissioners

MANUEL AMIGO

Hacia la Alianza Revolucionaria

Los emboscados de siempre, los políticos y pescadores de río revuelto parece que traman algo sucio con objeto de que las dos grandes centrales sindicales no lleguen a una inteligencia. El diario Heraldo de Madrid que en la actualidad no representa nada ni en el frente ni en la retaguardia en beneficio del pueblo que pone toda su abnegación, sacrificio y vida al servicio de la nueva humanidad, se interesa mucho para que la alianza revolucionaria no llegue a efecto, y tiene el cinismo de decir que pretendemos romper el frente antifascista, al querer tomar esta actitud. Y ahora me pregunto yo: ¿Es que todavía hay quien cree que los trabajadores somos de fácil dominio por los embaucadores de profesión? Pues se equivoca quien así opine. Nosotros concebimos que la alianza es el factor que acelerará el triunfo sobre el fascismo, y consolidará la revolución. Si los colaboradores de ese diario persiguen aspiraciones partidistas o particulares y creen que sus promesas todavía harán eco en las masas, se hallan en un lamentable absurdo, pese a quien pese, no nos estancaremos en nuestro camino por que estamos percatados de los fines que se persiguen. La alianza revolucionaria debe ser un hecho urgente para seguir su cauce progresivo; y uno de los objetivos que deben llevarse a efecto es la depuración de las dos sindica es, pues ejemplo tenemos de lo ocurrido en un pueblo de una comarca levantina donde los emboscados llevaron a cabo un hecho lamentable y debemos impedir que esto vuelva a ocurrir.

Trabajadores de la C.N.T. y la U.G.T.; hermanos de esclavifud y miseria: Sellemos en nuestros corazones la unión que nos llevará a la conquista de nuestras justas aspiraciones. Y no olvide "Heraldo de Madrid" que su política está pasada de moda.

clun de nuevos Dangos para solisface; imiga-

JOSE POU MARTIN

FEDERACION REGIONAL DE COLECTIVIDADES DE ARAGON

A todas las colectividades de Aragón: Camaradas, debido a la acumulación de múltiples e interesantes problemas planteados, nos vemos precisados a convocaros a un pleno regional de comarcales que se celebrará en Caspe, el día 23 del mes en curso a las diez de la mañana, en el local del Sindicato de la C. N. T. (Alta, 4) y bajo el siguiente orden del día;

- 1.º Revisión de credenciales
- 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 3.º Informe verbal del Comité Regional.
- 4.º Habiéndose constituído un Banco Nacional que entrega a los pueblos sumas equivalentes que se expresan en garantía, ¿se estima que tal proceder es conveniente?. Este Banco presta estas sumas con un interés de un 4'25 por 100.
- 5.º Después del tiempo que llevamos actuando hemos constatado que este Comité no puede desenvolverse económicamente tal como necesita. ¿Qué medidas hemos de adoptar para correjirlo?
- 6.º Asuntos generales.

Esperando que comprenderéis la importancia del mismo, os rogamos encarecidamente vuestra asistencia.

Con saludos revolucionarios se despide de vosotros por la Federación. EL SECRETARIO.

¿DONDE ESTAS JUVENTUD?

Desde los primeros dias que se inició el movimiento clerical-fascista, a la juventud española dió muestras de una moral combativa tan elevada, que su heroísmo nos hizo concebir bellas esperanzas en un triunfo no lejano.

Pero esas masas pletóricas de entusiasmo y animadas constantemente por una ansia de redención, han ido perdiendo día tras día, aquella virilidad de espartanos luchadores, en apasionamientos de partido unos, en animadores de juergas y francachelas, otros, y el resto, en lugar de superorse, han quedado estancandos en una modorra, estúpida que de jóvenes no tienen mas que sus pocos años.

No, juventud; tú como Prometeo sacudirás las cadenas que te aprisionan para alejar la somnolencia que embota tu pensamiento y te imposibilita para que puedas ver claramente la verdad trágica, el trance doloroso que está viviendo el proletariado ibérico.

Reacciona nuevamente, haz sonar tu voz, y a tu hermano, si lo tienes, a tu amigo o compañero, lámale para que como el resto de sus hermanos de clase se preste a la batalla final, con más tuerzas, con más bríos, que en los primeros momentos de lucha.

Piensa, joven querido, que el mundo trabajador tiene en tí cifradas todas sus esperanzas; percátate del concepto que sobre nosotros emitirian, si por negligencia u abandono llegara a eclipsarse la AURORA DE LIBERACION que brilla en el horizonie de nuestra rebelde España, heraldo de una vida sin jusicia.

Ten presente que para apiastar el triunfo que nos sonrie en fecha no lejana, el capitalismo internacional, representado por la apocalipsis fascista ha invadido nuestra querida tierra, con la escoria inmunda de ejércitos mercenarios, detritus de toda la descomposición del "dios" dinero, que se debate en los estertores de la muerte.

Abandona los bailes, aléjate del café o del bar, huye de la charca pestilente de la prostitución y maldice a quien concurra y fomente este vil y repugnante vicio y empuña el arado y rotura la tierra de nuestros campos para la nueva cosecha; coje el pico y frente a la traición abre las trincheras para contener el avance de la chusma encanaliada que amenaza destruirte junto con los tuyos e implantar su régimen de odio y terror.

En las horas de ocio acude al sindicato, al ateneo o a otros centros de cultura, y nutre tu cerebro del manantial cristalino de los libros que en ellos hallarás. Conseguirás hacerte hombre libre y superarie de todos los perjuicios que te legó una sociedad hipócrita y ruía, sostenida por el vicio y el crimen.

IVIVA LA REVOLUCION SOCIALI
Miguel FANTOVA



LA HOJA DE GUERRA



Con la victoria de las fuerzas confederales del sector de Huesca y el golpe de mano realizado por nuestros camaradas en las líneas enemigas de Tosos, la inactividad ha vuelto a aparecer totalmente en el frente de Aragón. ¿Hasta cuando? La "política tiene la palabra.

Desde el frente

La alianza revolucionaria base de la victoria

Mucho se ha escrito sobre la unión, pacto o alianza revolucionoria entre la U. G. T. y C.N.T. Parece ser según las manifestaciones de nuestro propio Comité Nacional de la C. N. T., que las relaciones entre los organismos responsables de las dos sindicales han entrado en una fase decisiva donde la comprensión tantas veces deseada ha hecho acto de presencia. No por eso vamos a decir que nuestras ilusiones van a ser realizadas; esos son nuestros deseos, pero la realidad no es así; hay individuos infiltrados en organizaciones o partidos políticos de los cuales se sirven para de una forma habilidosa y ruín intentar recuperar aquellos intereses particulares que en buena hora la revolución pulve rizó; estos arribistas que el 19 de julio no quisieron estar a la altura de las circunstancias y desarmaban a los obreros que estaban dispuestos a enfrentarse y se enfrentaron con la bestia fascista, son los mismos que el 21 de julio se colocaban en la solapa un lacito rojo o rojo y negro, y que después han realizado esa propaganda ruín y bastarda, con el beneplácito de ciertos partidos, para impedir que las dos organizaciones que aglutinan todas las masas revolucionarias de España lleguen al tan ansiado abrazo; con ello consiguen su doble fin, saboteando todo lo que representa transformación social y siembran la cizaña, logrando se pierdan las energías de los productores en pugnas que no deberían subsistir después de ocho meses de guerra cruel contra el fascismo de Europa entera. (Compañeros de la U.G.T. y de la C.N.T! Hay que terminar con esta actitud que solo al enemigo beneficia; por encima de todo está el ganar la guerra, exterminando a todos los traidores e invasores del pueblo español, teniendo en cuenta los que se infiltraron en nuestras filas y que hoy muestran orgullosos un carnet sindical con fecha posterior al 19

¿No es demasiado dolorosa la lección sufrida hasta la fecha?

La unión entre las dos sindicales no puede aplazarse un momento más; es el factor primordial, el que sería caudal inagotable de energias dedicadas a un solo fin. Para ello es necesario la colaboración de un programa de realizaciones inmediatas, claras, concretas, con compromiso de un fiel y extricto cumplimiento, acompañado de una intensa propaganda oral y escrita seguida de asambleas generales de ambas organizaciones en las cuales quedaría refrendada dicha alianza adquiriendo de esta forma una contextura indestructible; desde ese momento quedarian desenmascarados los interesados en que gicha alianza no se realice, los cuales deben ser apartados como vulgar obstáculo en el camino triunfal de la revolución.

Compañeros todos; hombres liberales, jóvenes de ambos sexos que en vuestros pechos laten ideas de redención, y que el dolor ajeno es vuestro propio dolor. En el campo, en el taller, en la fábrica, en la mina, en donde os encontreis; una sola consigna si no quereis que se malogre esta ocasión única del pueblo español. Unidad de mando, unidad de acción, acatamiento fiel a nuestros compañeros que ocupen cargos de responsabilidad, expulsión fulminante de los compañeros que hagan servir los cargos para satisfacer sus apetencias particulares. No más desgaste de energias estérilmente. Pensar, compañeros fodos, en los horrores que sufren al otro tado de nuestras avanzadillas, los socialistas, los comunistas, los republicanos y los anarquistas; son vejados, martirizados cruelmente antes de ser asesinados, ¿Creéis vosotros que en las trincheras nos preguntamos a qué organización pertenecemos?

Todos anteponemos el interés común de batir al enemigo, a los intereses de partido u organización, supeditando todo a ganar la guerra y ver garantizada la revolución. No queremos la pesadilla cruel de penser que al terminar la guerra sean los cañones con su trágico rugir y las ametralladoras con su mortifero tableteo quienes hayan de dilucidar lo que muy bien puede ser realizado actualmente. ¡No lo consentiremos! Solo los malvados pueden desear que esta pesadilla subsista, los hombres que llevamos más de ocho meses en el frente estamos deseando llegue el total exterminio de los traidores españoles y de los aventureros envíados por esos dos rufianes de mala calaña que atienden por el nombre de Hitler y Mussolini, dos figuras siniestras que el proletariado debe exterminar. Para que esta pesadilla sea totalmente olvidada y una era de paz, prosperidad y justicia social reine sobre España, es necesario una alianza noble, sincera y sin partidismo, con el solo fin de servir al progreso, a la cultura y con ello la fundación de una sociedad faro del proletariado mundial, la cual servirá de estimulante para iniciar su liberación. Quien se oponga a consolidar la revolución, quien siembre la cizaña entre las dos sindicales es un obstáculo para ganar la guerra, un malvado y un aliado del fascismo.

Exterminémosle; la guerra y la revolución lo exigen.

¡Viva la alianza U. G. T.-C. N. T.

S. VICENTE
Miliciano División Luis Juvert



Artes Gráficas C. N.T. - Alcañiz

PARTE DE GUERRA

SECTOR NORTE

Ha pasado completamente a nuestras manos, la ofensiva en los frentes del Norte

D'spués de la ofensiva que las huestes de Mola, secundadas o dirigidas por técnicos alemanes han desarrollado contra el territorio de Euzkadi, nuestras fuerzas no solo han rechazado con energía todos los ataques, sino que ahora son ellos quienes llevan la ofensiva en todos los sectores. La aviación ha colaborado de forma tan eficaz que además de constituir una epopeya su actividad, lo ha hecho con tal precisión y dominio que le hace merecedora de los mayores elogios.

Los fascistas a la defensiva. Madrid tumba de traidores. Crítica situación de los facciosos.

El desesperado intento dirigido contra todos los sectores del frente madrileño con el propósito de recuperar las posiciones que día tras día van perdiendo, ha sido totalmente deshecho por nuestras fuerzas. Después de haber dejado completamente incomunicados a los fascistas que se hallaban en la Ciudad Universitaria se hallan igualmente cercados los que ocupan el cerco del Aguila y los que intentaron atacar por el Puente de los Franceses. A la difícil situación en que se hallan las huestes de Franco hay que añadir la desmoralización existente entre sus filas, desmoralización que se traduce por los numerosos soldados que se pasan a nuestras líneas. El general Miaja, alma de la defensa heróica del pueblo madrileño, ha dicho que Madrid es la tumba de los traidores.

SECTOR DEL SUR

A medio kilómetro de Fuenteovejuna. Peñarroya dominado por nuestras ametralladoras. Siempre avanzando

Los últimos acontecimientos señalan la ocupación total de la sierra de La Grana, y la toma de la altura de la Alcornocosilla. Con la primera, nuestras tuerzas se sitúan a medio kilómetro escaso de la estación de Fuenteovejuna; y en la otra, permite a nuestras baterías y ametralladoras situar su fuego sobre las posiciones enemigas de Peñarroya, que inútilmente se resisten en una operación totalmente fracasada. Se capturan bastantes prisioneros, predominando los muchachos de 15 y 16 años, reclutados a viva fuerza en los cortijos andaluces.

ARAGON

En las últimas operaciones realizadas sobre el frente de Huesca, han caído dos héroes más que añadir a la larga lista de los ya caídos en esta dolorosa lucha por la libertad. Los camaradas Martínez e Izquierdo que desde el primer momento se hallaban luchando en los frentes de Aragón han rendido su tributo de sangre en los recientes ataques sobre Huesca. El entierro acaecido en Barcelona ha constituido una grantiosa manifestación de duelo, a la que asistieron representaciones de los frentes aragoneses y de todas las organizaciones antifascistas. Lamentamos profundamente la pérdida de tan valiosos y decididos camaradas.

Cultura V fcción

UN PENSAMIENTO CADA DIA

«No hace la verdad tanto bien en el mundo como daño sus aparien-

La Rochefoucauld

AÑO II

Organo de la Regional de A., R. y N.

Alcañiz, 17 de Abril de 1937

Periódico de Doctrina y Combate

Núm. 64

Carta abierta al Sindicato de Espectáculos Públicos de Barcelona.

Con hondo pesar para mi, he podido constatar la pobre labor educativa y moral que se desarrolla en los teatros de Barcelona.

Antes de entrar de lleno en esta cuestión, he de decir que por primera vez me dispongo a escribir para un periódico, con lo cual quisiera dar a comprender la falta de estilo en ese pequeño artículo, lo que no quita la buena voluntad que me anima.

Pasando unos días de permiso en la ciudad condal, he visto varias obras y todas, absolutamente todas, son del viejo y carcomido teatro, lleno de vaciedades y desprovisto de enseñanzas, sin encontrar nada digno de los momentos revolucionarios en que vivimos y que el pueblo desea y espera de los compañeros del Sindicato de Espectácu'os Públicos de Barcelova, que con tanto acierto ha sido un hecho la colectivización de los mismos.

¿Qué esperáis compañeros, para retocar al menos las obras que actualmente están en cartel.?

Daos cuenta del deplorable efecto que causa a los que venimos del frente, esperando encontrar un teatro netamente de masas, y la realidad nos muestra lo contrario, esto es, el teatro antiguo y con ét las frases de antes que se mencionan un sin fin de veces en cast todas las obras, por DIOS, la VIRGEN y toda la familia de la fenecida religión católica, cuando no son otras de peor gusto y ranciedad.

E-to, compañeros, creo que se podria hacer rápidamente, el ir a retocar el dialógo de algunas obras.

Esperando atenderais esta iniciativa. Os saluda vuestro y de la causa ácrata Luis Gay Mozota.

Del Regimiento Aragón Confederal 1. Batallón 3.

Hay que ayudar al trabajador del agro

El trabajo del campo en la actualidad es harto penoso. El campesino siempre ha sido el más sufrido de los trabajadores. Sufre el aislamento al cual le condena parte del pueblo y en particular los organismos gubernamentales. Su vida es un continuo calvario; es el héroe anónimo que trabaja 10 y 12 horas diarias, comiendo insuficiente para economizar y envíar al frente lo robado a su manutención. El campesino se identifica con la guerra y la revolución y aporta para que se lo trague esta, hombres y existencias en gran cantidad. Lo hace todo calladamente, sin ánimo de que nadie le recompense este sacrificio y desprendimiento espontáneo; sigue siendo la bestia de carga, con la salvedad de que ah ra, por autodisciplina, se impone esta obligación.

Los pueblos escondidos entre rocas, sin comunicaciones, muchos sin luz y sin prensa, todo ello herencia de la sociedad burguesa-capitalista, aportan a la revolución y a la guerra toda su capacidad constructiva. su esfuerzo incesante. Pueblecitos miserables sin asistencia médica, hombres ennegrecidos y quemados por todos los vientos, giran silenciosamente dando vueltas a la noria del esfuerzo mútuo. Saben de la guerra, porque alguna vez les comunican que allá en el frente ha muerto un hijo suyo, un hermano mayor; ven que caen muchos hombres. que es necesario sacrificarse más y se sacrifican hasta lo insaciable sin parar mientes para ver si otros hacen lo mismo, No comen ni visten, lo supeditan todo al interés común; viven aislados de los demás, en un destierro, pero ven en esta guerra revolucionaria la luz de sus inteligencias, el remedio de su malestar y pobreza, la enseñanza y el pan de sus hijos, la reintegración a la sociedad y el bienestar; lo adivinan todo esto con clara visión y trabajan sin descanso. Cuando hacen falta hombres en el frente van a defender desde las trincheras lo que han construido en la retaguardia y si es necesario mueren oscuramente, sin la esperanza de que han de pasear sus restos por las poblaciones importantes de España; héroes sublimes dentro de este mismo anonimato. Unicamente, aparte de los que sentimos estas continuas sangrias que hace la guerra entre la clase traba adora y contemplamos su martirio incesante dentro de sus propios hogares, únicamente sus padres, allá en el pueblo, lloran al hilo perdido para siempre.

Su padre no se abandona al dolor; si es necesario empuña la manceba del arado aún caliente por el calor de su hijo, y trabaja sin descanso para que no les falte nada a los que han de vengar su muerie.

¿No sería un crimen defraudar a estos compañeros? ¿No es un asesinato a la revolución engañar a estos luchadores abusando de su ignorancia? Que tomen nota de esto los que del sacrificio del pueblo quieren hacer bandera partidista, alimentando con

promesas sus estómagos vacíos, aunque el aliento de hoy sea mañana un veneno para las aspiraciones de estos parias de la tierra. Hay que ser sinceros; ya que su sacrificio es inigualable, debemos trabajar todos para que la revolución en el campo no se malogre por el apetito y la ambición de arribistas y demagogos que siembran la discordia y alimentan los odios y rencores dentro de los pueblos campesinos, permitiendo y defendiendo la desigualdad económica entre los mismos trabajadores del Agro.

¿No se malograría la economía revolucionaria y sufriría la revolución un serio colapso, si abandonáramos el campo y a las Colectividades campesinas para que se desenvolvieran por sus propios medios? Aquí cabe el contestar; Es imprescindible la ayuda a las Colectividades campesinas.

Cataluña ha comprobado y reconocido lo que representan en el porvenir de nuestra guerra y revolución las Colectividades, y seguidamente solicita la avuda de los trabajadores industriales por medio de la prensa confederal, a todos los organismos y asociaciones que estén identificados con la creación de las Colectividades agrícolas, dando impulso con su ayuda material y moral para que el trabajo del campo olvidado bastante por los que tienen la obligación suprema de acordarse de é!, recobre la marcha impulsiva que las neces dades de la guerra y la revolución exigen. Todos hemos visto como han contestado los trabajadores revolu ionarios de la industria a este llama-

Aragon es ne'amente campesino; por lo tanto, nuestra Región necesita apoyo de ot as regione». La Federación Regional de Co'ectividades, debe reclamar auxilio que vienen obligados a prestar los que pueden y deben hacerlo; establecer con promitud lo que produce la Federación Colectiva que ellos representan, lo que necesitan y los adelantos que se pueden introducir en las Comarcas y localidades colectivizadas. Esto requiere mucho trabajo y bestante tiempo, pero se ha de obrar con celeridad exigiendo a los demás que así lo hagan.

Esta ayuda bien encauzada hará intensificar la productión agrícola, basa primordial según sea ella de nuestra victoria revolucionaria. La economía ha de ser el balance fiel de nuestras aspiraciones, ella determinará según sea su desmoronamiento. Hay que ayudar al campesino, a las Colectividades campesinas, para que adquieran lo necesario y den un rendimiento sobrehumano en la preparación de la coseeha venidera. Las Federaciones y Sindicatos campesinos e Industriales, han de trabajar intensamente en pro de la ayuda al campo, para que el pueblo en general preste atención y apoyo en lo posible a este problema de tanta profundidad. J. S. SUVIZA

Benabarre, Abril 1987

Sabiamos y nos parecía muy natural que de Madrid, Zaragoza y otros pueblos y ciudades dominados por el fascismo, se refugiasen en la retaguardia los evadidos y evacuados que huyeron del terror fascista. Pero lo que nunca hubiéramos podido creer es que de la retaguardia vengan precisamente al frente a refugiarse y no precisamente mujeres sino bastantes "hombres" (?).

Y si fuera por exceso de valor, no habría nada que decir. Pero, si,... si.. ¡Si fuéramos

Encontramos muy justo que los hombres vayan al frente; ya no nos agrada mucho que cuando se deciden a ir su decisión aparezca hasta en los anuncios del cine; pero lo que nos indigna es que regresen a la retaguardia en cuanto las provisiones de boca se han acabado.

Juramos y rejuramos que es sin ninguna intención. Pura curiosidad, tan solo. Pero ¿se nos podría decir por qué a los artilleros de la Batería "Sacco y Vanzetti" se les han quitado los fusiles y los cañones que llevaron a Madrid, con Durruti, y se les ha enviado de nuevo al frente aragonés con una navajita por toda arma ofensiva?

¿Se nos puede contestar o es mejor que continúemos pensando pero que muy mal?

Villalba, el perinclito Villalba, continúa sano y salvo en espera, a buen seguro de ser quien resuelva, por lo menos, la crisis de la Generalidad. Ni hay vergüenza en nosotros por consentir su permanencia ni la tiene tampoco el coronelito "demodé", al no haberse apartado de nosotros por su propia voluntad. Por lo menos, el italiano Bergonzoli tuvo más vergüenza. ¡Que ya es paradoja!... ¿O es que todavía hay quien ampara y quien defiende al gran organizador de derrotas y traiciones?

Leemos con demasiada persistencia la dilatadisima crisis de la Generalidad. Pero lo que nos duele es observar que los "camaradas" comunistas desde la organización obrera de la U.G.T., sean quienes retarden y dificulten la solución.

La política, sólo la política es la causa de esta peligrosa prolongación. Pero mucho cuidado, porque si nos toca "arrear" hacia Cataluña, los trabajadores de Aragón estamos unidos contra esa "clase" de política...

Con la escasez de tabaco hemos podido observar que la mayoría de los que forman en las "colas" eran hombres jóvenes, que se "sacrificaban" por la guerra y la revolución. soportando tres y hasta cuatro horas en espera de la cajetilla de treinta.

¡Así ganaremos la guerra... y el cielo!...

La prensa facciosa dice que los rojos vamos a organizar un plebiscito para que los refugiados de las provincias que ellos dominan digan si quieren permanecer a nuestro lado o volver al infierno de donde salieron.

O son imbéciles de remate o más cínicos que la propia mentira, porque no creemos que haya quien después de pasar mil calamidades para huir de su terror, se entretenga en votar lindamente para volver de nuevo a donde huyó. Pero por si les interesa a los fascistas diremos que sin plebiscito. existe ya el acuerdo de volver a las ciudades de donde salimos; ahora, que lamentaremos grandemente que estos que hoy se ocupan de nosotros no esperen entonces nuestro regreso. ¡Así son de desagradecidos!...

El primero de Mayo

Publicaremos un número extraordinario, de ocho páginas, a dos colores, con colaboraciones literarias de destacados compañeros del campo libertario, además de otras colaboraciones de dibujantes y reportajes gráficos de actualidad.

CULTURA y ACCION

quiere tributar el mejor homenaje a los luchadores y campesinos de Aragón en este día simbólico para el proletariado mundial.









LA HOJA DE GUERRA



Con la victoria de las fuerzas confederales del sector de Huesca y el golpe de mano realizado por nuestros camaradas en las lineas enemigas de Tosos, la inactividad ha vuelto a aparecer totalmente en el frente de Aragón. ¿Hasta cuando? La "política tiene la palabra.

Desde el frente

La alianza revolucionaria base de la victoria

Mucho se ha escrito sobre la unión, pacto o alianza revolucionoria entre la U. G. T. y C.N.T. Parece ser según las manifestaciones de nuestro propio Comité Nacional de la C. N. T., que las relaciones entre los organismos responsables de las dos sindicales han entrado en una fase decisiva donde la comprensión tantas veces deseada ha hecho acto de presencia. No por eso vamos a decir que nuestras ilusiones van a ser realizadas; esos son nuestros deseos, pero la realidad no es así; hay individuos infiltrados en organizaciones o partidos políticos de los cuales se sirven para de una forma habilidosa y ruin intentar recuperar aquellos intereses particulares que en buena hora la revolución pulve rizó; estos arribistas que el 19 de julio no quisieron estar a la altura de las circunstancias y desarmaban a los obreros que estaban dispuestos a enfrentarse y se enfrentaron con la bestia fascista, son los mismos que el 21 de julio se colocaban en la solapa un lacito rojo o rojo y negro, y que después han realizado esa propaganda ruín y bastarda, con el beneplácito de ciertos partidos, para impedir que las dos organizaciones que aglutinan todas las masas revolucionarias de España lleguen al tan ansiado abrazo; con ello consiguen su doble fin, saboteando todo lo que representa transformación social y siembran la cizaña, logrando se pierdan las energías de los productores en pugnas que no deberían subsistir después de ocho meses de guerra cruel contra el fascismo de Europa entera. iCompañeros de la U.G.T. y de la C.N.T! Hay que terminar con esta actitud que solo al enemigo beneficia; por encima de todo está el ganar la guerra, exterminando a todos los traidores e invasores del pueblo español, teniendo en cuenta los que se infiltraron en nuestras filas y que hoy muestran orgullosos un carnet sindical con fecha posterior al 19

¿No es demasiado dolorosa la lección sufrida hasta la fecha?

La unión entre las dos sindicales no puede aplazarse un momento más; es el factor primordial, el que sería caudal inagotable de energias dedicadas a un solo fin. Para ello es necesario la colaboración de un programa de realizaciones inmediatas, claras, concretas, con compromiso de un fiel y extricto cumplimiento, acompañado de una intensa propaganda oral y escrita seguida de asambleas generales de ambas organizaciones en las cuales quedaría refrendada dicha alianza adquiriendo de esta forma una contextura indestructible; desde ese momento quedarian desenmascarados los interesados en que dicha alianza no se realice, los cuales deben ser apartados como vulgar obstáculo en el camino triunfal de la revolución.

Compañeros todos; hombres liberales, jóvenes de ambos sexos que en vuestros

pechos laten ideas de redención, y que el dolor ajeno es vuestro propio dolor. En el campo, en el taller, en la fábrica, en la mina, en donde os encontreis; una sola consigna si no quereis que se malogre esta ocasión única del pueblo español. Unidad de mando, unidad de acción, acatamiento fiel a nuestros compañeros que ocupen cargos de responsabilidad, expulsión fulminante de los compañeros que hagan servir los cargos para satisfacer sus apetencias particulares. No más desgaste de energías estérilmente. Pensar, compañeros todos, en los horrores que sufren al otro lado de nuestras avanzadillas, los socialistas, los comunistas, los republicanos y los anarquistas; son vejados, martirizados cruelmente antes de ser asesinados, ¿Creéis vosotros que en las trincheras nos preguntamos a qué organización pertene-

Todos anteponemos el interés común de batir al enemigo, a los intereses de partido u organización, supeditando todo a ganar la guerra y ver garantizada la revolución. No queremos la pesadilla cruel de pensar que al terminar la guerra sean los cañones con su trágico rugir y las ametralladoras con su mortifero tableteo quienes hayan de dilucidar lo que muy bien puede ser realizado actualmente. ¡No lo consentiremos! Solo los malvados pueden desear que esta pesadilla subsista, los hombres que llevamos más de ocho meses en el frente estamos deseando llegue el total exterminio de los traidores espanoles y de los aventureros enviados por esos dos rufianes de mala calaña que atienden por el nombre de Hitler y Mussolini, dos figuras siniestras que el proletariado debe exterminar. Para que esta pesadilla sea totalmente olvidada y una era de paz, prosperidad y justicia social reine sobre España, es necesario una alianza noble, sincera v sin pariidismo, con el solo fin de servir al progreso, a la cultura y con ello la fundación de una sociedad faro del proletariado mundial, la cual servirá de estimulante para iniciar su liberación. Quien se oponga a consolidar la revolución, quien siembre la cizaña entre las dos sindicales es un obstáculo para ganar la guerra, un malvado y un aliado del fascismo.

Exterminêmosle; la guerra y la revolución

¡Viva la alianza U. G. T.-C. N. T.

S. VICENTE
Miliciano División Luis Juvert



Artes Gráficas C, N.T. - Alcañiz

PARTE DE GUERRA

SECTOR NORTE

Ha pasado completamente a nuestras manos, la ofensiva en los frentes del Norte

Después de la ofensiva que las huestes de Mola, secundadas o dirigidas por técnicos alemanes han desarrollado contra el territorio de Euzkadi, nuestras fuerzas no solo han rechazado con energía todos los ataques, sino que ahora son ellos quienes llevan la ofensiva en todos los sectores. La aviación ha colaborado de forma tan eficaz que además de constituir una epopeya su actividad, lo ha hecho con tal precisión y dominio que le hace merecedora de los mayores elogios.

SECTOR DEL CENTRO

Los fascistas a la defensiva. Madrid tumba de traidores. Crítica situación de los facciosos.

El desesperado intento dirigido contra todos los sectores del frente madrileño con el propósito de recuperar las posiciones que día tras día van perdiendo, ha sido totalmente deshecho por nuestras fuerzas. Después de haber dejado completamente incomunicados a los fascistas que se hallaban en la Ciudad Universitaria se hallan igualmente cercados los que ocupan el cerco del Aguila y los que intentaron atacar por el Puente de los Franceses. A la difícil situación en que se hallan las huestes de Franco hay que añadir la desmoralización existente entre sus filas, desmoralización que se traduce por los numerosos soldados que se pasan a nuestras líneas. El general Miaja, alma de la defensa heróica del pueblo madrileño, ha dicho que Madrid es la tumba de los traidores.

SECTOR DEL SUR

A medio kilómetro de Fuenteovejuna. Peñarroya dominado por nuestras ametralladoras. Siempre avanzando

Los últimos acontecimientos señalan la ocupación total de la sierra de La Grana, y la toma de la altura de la Alcornocosilla. Con la primera, nuestras fuerzas se sitúan a medio kilómetro escaso de la estación de Fuenteovejuna; y en la otra, permite a nuestras baterías y ametralladoras situar su fuego sobre las posiciones enemigas de Peñarroya, que inútilmente se resisten en una operación totalmente fracasada. Se capturan bastantes prisioneros, predominando los muchachos de 15 y 16 años, reclutados a viva fuerza en los cortijos andaluces.

ARAGON

En las últimas operaciones realizadas sobre el frente de Huesca, han caído dos héroes más que añadir a la larga lista de los ya caídos en esta dolorosa lucha por la libertad. Los camaradas Martínez e Izquierdo que desde el primer momento se hallaban luchando en los frentes de Aragón han rendido su tributo de sangre en los recientes ataques sobre Huesca. El entierro acaecido en Barcelona ha constituido una grandiosa manifestación de duelo, a la que asistieron representaciones de los frentes aragoneses y de todas las organizaciones antifascistas. Lamentamos profundamente la pérdida de tan valiosos y decididos camaradas.

Cultura y Acción

UN PENSAMIENTO CADA DIA

«No hace la verdad tanto bien en el mundo como daño sus aparien-

La Rochefoucauld

AÑO II

Organo de la Regional de A., R. y N.

Alcaniz, 17 de Abril de 1937

Periódico de Doctrina y Combate

Núm. 64

Carta abierta al Sindicato de Espectáculos Públicos de Barcelona.

Con hondo pesar para mi, he podido constatar la pobre labor educativa y moral que se desarrolla en los teatros de Barcelona.

Antes de entrar de lleno en esta cuestión, he de decir que por primera vez me dispongo a escribir para un periódico, con lo cual quisiera dar a comprender la falta de estilo en ese pequeño artículo, lo que no quita la buena voluntad que me anima.

Pasando unos días de permiso en la ciudad condal, he visto varias obras y todas, absolutamente todas, son del viejo y carcomido teatro, lleno de vaciedades y desprovisto de enseñanzas, sin encontrar nada digno de los momentos revolucionarios en que vívimos y que el pueblo desea y espera de los compañeros del Sindicato de Espectácu'os Públicos de Barcelova, que con tanto acierto ha sido un hecho la colectivización de los mismos.

¿Qué esparáis compañeros, para retocar al menos les obras que actualmente están en cartel.?

Daos cuenta del deplorable efecto que causa a los que venimos del frente, esperando encontrar un teatro netamente de masas, y la realidad nos muestra lo contrario, esto es, el teatro antiguo y con él las frases de antes que se mencionan un sin fin de veces en cast todas las obras, por DIOS, la VIRGEN y toda la familia de la fenecida religión católica, cuando no son otras de peor gusto y ranciedad.

E-to, compañeros, creo que se podria hacer rápidamente, el ir a retocar el dialógo de algunas obras.

Esperando atenderais esta Iniciativa. Os seluda vuestro y de la causa ácrata

Luis Gay Mozota.

Del Regimiento Aragón Confederal 1. Batallón 3. compañía.

El primero de Mayo

Publicaremos un número extraordinario, de ocho páginas, a dos colores, con coleboraciones literarias de destacados compañeros del campo libertario, además de otras colaboraciones de dibujantes y reportajes gráficos de actualidad.

CULTURA y ACCION

quiere tributar el mejor homenaje a los luchadores y campesinos de Aragón en este día simbólico para el proletariado mundial.

Hay que ayudar al trabajador del agro

El trabajo del campo en la actualidad es harto penoso. El campesino siempre ha sido el más sufrido de los trabajadores. Sufre el aislamento al cual le condena parte del pueblo y en particular los organismos gubernamentales. Su vida es un continuo calvario; es el héroe anónimo que trabaja 10 y 12 horas diarias, comiendo insuficiente para economizar y envíar al frente lo robado a su manutención. El campesino se identifica con la guerra y la revolución y aporta para que se lo trague esta, hombres y existencias en gran cantidad. Lo hace todo calladamente, sin ánimo de que nadie le recompense este sacrificio y desprendimiento espontáneo; sigue siendo la bestia de carga, con la salvedad de que ahara, por autodisciplina, se impone esta obligación.

Los pueblos escondidos entre rocas, sin comunicaciones, muchos sin luz y sin prensa, todo ello herencia de la sociedad burguesa-capitalista, aportan a la revolución y a la guerra toda su capacidad constructiva, su esfuerzo incesante. Pueblecitos miserables sin asistencia médica, hombres ennegrecidos y quemados por todos los vientos, giran silenciosamente dando vueltas a la noria del esfuerzo mútuo. Saben de la guerra, porque alguna vez les comunican que allá en el frente ha muerto un hijo suyo, un hermeno mayor; ven que caen muchos hombres, que es necesario sacrificarse más y se sacrifican hasta lo insaciable sin parar mientes para ver si otros hacen lo mismo, No comen ni visten, lo supedian todo al interés común; viven aislados de los demás, en un destierro, pero ven en esta guerra revolucionaria la luz de sus inteligencias, el remedio de su malestar y pobreza, la enseñanza y el pan de sus hijos, la reintegración a la sociedad y el bienester; lo adivinan todo esto con clara visión y trabajan sin descanso. Cuando hacen falta hombres en el frente van a defender desde las trincheras lo que han construido en la retaguardia y si es necesario mueren oscuramente, sin la esperanza de que han de pasear sus restos por las poblaciones importantes de España; héroes sublimes dentro de este mismo anonimato. Unicamente, aparte de los que sentimos estas contínuas sangrias que hace la guerra entre la clase traba adora y contemplamos su martirlo incesante dentro de sus propios hogares, unicamente sus padres, allá en el pueblo, lloran al hilo perdido para siempre.

Su padre no se abandona al dolor; si es necesario empuña la manceba del arado aún caliente por el calor de su hijo, y trabaja sin descanso para que no les falte nada a los que han de vengar su muerte.

¿No sería un crimen defraudar a estos compañeros? ¿No es un asesinato a la revolución engañar a estos luchadores abusando de su ignorancia? Que tomen nota de esto los que del sacrificio del pueblo quieren hacer bandera partidista, alimentando con

promesas sus estómagos vacíos, aunque el aliento de hoy sea mañana un veneno para las aspiraciones de estos parias de la tierra. Hay que ser sinceros; ya que su sacrificio es inigualable, debemos trabajar todos para que la revolución en el campo no se malogre por el apetito y la ambición de arribistas y demagogos que siembran la discordia y alimentan los odios y rencores dentro de los pueblos campesinos, permitiendo y defendiendo la desigualdad económica entre los mismos trabajadores del Agro.

¿No se malograría la economía revolucionaria y sufriría la revolución un serio colapso, si abandonáramos el can po y a las Colectividades campesinas para que se desenvolvieran por sus propios medios? Aquí cabe el contestar; Es imprescindible la ayuda a las Colectividades campesinas.

Cataluña ha comprobado y reconocido lo que representan en el porvenir de nuestra guerra y revolución las Colectividades, y seguidamente solicita la ayuda de los trabajadores industriales por medio de la prensa confederal, a todos los organismos y asociaciones que estén identificados con la creación de las Colectividades agrícolas, dando impulso con su ayuda material y moral para que el trabajo del campo olvidado bastante por los que tienen la obligación suprema de acordarse de él, recobre la marcha impulsiv que las neces dades de la guerra y la revolución exigen. Todos hemos visto como han contestado los trabajadores revolu ionarios de la industria a este llama-

Aragón es ne'amente campesino; por lo tanto, nuestra Región necesita apoyo de ot as regione». La Federación Regional de Co'ectividades, debe reclamar auxilio que vienen obligados a prestar los que pueden y deben hacerlo; establecer con prontitud lo que produce la Federación Colectiva que ellos representan, lo que necesitan y los adelantos que se pueden introducir en las Comarcas y localidades colectivizadas. Esto requiere mucho trabajo y bistante tiempo, pero se ha de obrar con celeridad exigiendo a los demás que así lo hagan.

Esta ayuda bien encauzada hará intensificar la producción agricola, base primordial según sea ella de nuestra victoria revolucionaria. La economía ha de ser el balance fiel de nuestras aspiraciones, ella determinará según sea su desmoronamiento. Hay que ayudar al campesino, a las Colectividades campesinas, para que adquieran lo necesario y den un rendimiento sobrehumano en la preparación de la cosecha venidera. Las Pederaciones y Sindicatos campesinos e Industriales, han de trabajar intensamente en pro de la ayuda al campo, para que el pueblo en general preste atención y apoyo en lo posible a este problema de tanta profundidad. J. S. SUVIZA

Benabarre, Abril 1957

Armas y aviones



exigen los soldados del Ejército Revolucionario para el



COCKTAIL TAMARGO

Sabíamos y nos parecía muy natural que de Madrid, Zaragoza y otros pueblos y ciudades dominados por el fascismo, se refugiasen en la retaguardia los evadidos y evacuados que huyeron del terror fascista. Pero lo que nunca hubiéramos podido creer es que de la retaguardia vengan precisamente al frente a refugiarse y no precisamente mujeres sino bastantes "hombres" (?).

Y si fuera por exceso de valor, no habría nada que decir. Pero, si,... si.. ¡Si fuéramos a contar!.

Encontramos muy justo que los hombres vayan al frente; ya no nos agrada mucho que cuando se deciden a ir su decisión aparezca hasta en los anuncios del cine; pero lo que nos indigna es que regresen a la retaguardia en cuanto las provisiones de boca se han acabado.

Juramos y rejuramos que es sin ninguna intención. Pura curiosidad, tan solo. Pero ¿se nos podría decir por qué a los artilleros de la Batería "Sacco y Vanzetti" se les han quitado los fusiles y los cañones que llevaron a Madrid, con Durruti, y se les ha enviado de nuevo al frente aragonés con una navajua por toda arma ofensiva?

¿Se nos puede contestar o es mejor que continúemos pensando pero que muy mal?

Villalba, el perincitto Villalba, continúa sano y salvo en espera, a buen seguro de ser quien resuelva, por lo menos, la crisis de la Generalidad. Ni hay vergüenza en nosotros por consenir su permanencia ni la tiene tampoco el coronelito "demodé", al no haberse apartedo de nosotros por su propia voluntad. Por lo menos, el italiano Bergonzoli tuvo más vergüenza. ¡Que ya es paradoja!... ¿O es que todavía hay quien ampara y quien defiende al gran organizador de derrotas y traiciones?

Leemos con demaniada persistencia la dilatadisima crisis de la Generalidad. Pero lo que nos duele es observar que los "camaradas" comunistas desde la organización obrera de la U.G.T., sean quienes retarden y dificulten la solución.

La política, sólo la política es la causa de esta peligrosa prolongación. Pero mucho cuidado, porque si nos toca "arrear" hacia Cataluña, los trabajadores de Aragón estamos unidos contra esa "clase" de política...

Con la escasez de tabaco hemos podido observar que la mayoría de los que forman en las "colas" eran hombres jóvenes, que se "sacrificaban" por la guerra y la revolución, soportando tres y hasta cuatro horas en espera de la cajetilla de treinta.

¡Asi ganaremos la guerra... y el cielo!,...

La prensa facciosa dice que los rojos vamos a organizar un plebiscito para que los refugiados de las provincias que ellos dominan digan si quieren permanecer a nuestro lado o volver al infierno de donde salieron.

O son imbéciles de remate o más cínicos que la propia mentira, porque no creemos que haya quien después de pasar mil
calamidades para huir de su terror, se entretenga en votar lindamente para volver de
nuevo a donde huyó. Pero por si les interesa a los fascistas diremos que sin plebiscitoexiste ya el acuerdo de volver a las ciudades
de donde salimos; ahora, que lamentaremos
grandemente que estos que hoy se ocupan
de nosotros no esperen entonces nuestro regreso. ¡Así son de desagradecidos!...